

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Sexisme
New York reconnaît la reconnaissance des femmes dans l'espace public, et va commander une statue de la première femme noire élue au Congrès américain pour amorcer un rééquilibrage.



Photo : DR

Finies les statues honorant essentiellement des hommes blancs: la ville de New York se veut exemplaire dans la reconnaissance des femmes dans l'espace public, et va commander une statue de la première femme noire élue au Congrès américain pour amorcer un rééquilibrage. La mairie démocrate de la première ville américaine a indiqué vendredi avoir choisi Shirley Chisholm, née en 1924 à Brooklyn et première femme noire élue au Congrès (à la Chambre des représentants) en 1968, pour incarner sa volonté d'en finir avec des siècles d'inégalité des sexes dans la vie publique. Cette fille d'un ouvrier de Guyane et d'une couturière de la Barbade, décédée en 2005, a été "une meneuse et une militante".

• Archéologie
Nouvelles découvertes en Algérie

Des archéologues ont découvert en Algérie des outils en pierre taillée remontant à 2,4 millions d'années, bien plus anciens que ceux trouvés dans cette région jusqu'à présent, ce qui pourrait remettre en cause l'Afrique de l'Est comme berceau unique de l'humanité, selon des travaux publiés jeudi dans la prestigieuse revue Science. Les galets en calcaire et en silex taillés ont été découverts à Sétif, à 300 km à l'est d'Alger, par une équipe de chercheurs internationaux dont des chercheurs algériens. Les outils ressemblaient exactement à ceux dits Oldowan, trouvés jusqu'alors principalement en Afrique de l'Est.

• Astronomie

Sur Mars, "tout va bien"
Tous les signaux sont au vert pour l'atterrisseur In-Sight de la Nasa, arrivé lundi sur Mars après son périple interplanétaire. Les ingénieurs de l'agence spatiale américaine se préparent à actionner son bras robotique mais avancent prudemment. Les deux instruments scientifiques à bord, un sismomètre français et une sonde de température allemande, semblent pour l'instant en bon état, a dit à l'AFP le chef du directeur scientifique de la Nasa, Thomas Zurbuchen. "Nous n'avons pas encore allumé les instruments", a-t-il expliqué, ce qui sera fait "dans les prochains jours".

Rassemblés par F.S.I. & I.

Autonomisation des personnes handicapées/ Renforcement des capacités en AGR

Comment passer de l'idée au projet

Sveltana NTSAME
NDONG
Libreville/Gabon

LE ministre de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, Guy-Maixent Mamiaka, et son ministre délégué, Janathan Ndoutoume Ngome, ont procédé hier, vendredi 30 novembre 2018, au lancement d'une énième session de renforcement des capacités techniques et opérationnelles en création et gestion des Activités génératrices de revenus (AGR) pour les personnes vivant avec un handicap (PVH). Cette cérémonie a eu lieu au centre social d'Akebe, dans le 3^e arrondissement de Libreville, en présence de plusieurs invités et de partenaires divers. L'objectif visé par ce stage est de mieux outiller les PVH afin de les amener à comprendre notamment comment passer de l'idée au projet. En effet, ce n'est pas la pre-



Photo : SNN

Le ministre de la Protection sociale, Guy Roger Mamiaka, procédant à l'ouverture des travaux au centre social d'Akébé.

mière fois que ce type de formation est initié dans notre pays, que ce soit pour les personnes handicapées ou même pour les autres catégories de Gabonais. Mais les résultats y relatifs se font toujours attendre. Aussi, pour cette nouvelle session, les autorités veulent rectifier le tir et proposer une formation qui se veut un peu plus globale. « Ce que nous voulons, nous, c'est nous rassurer de l'entière des modules de formation. Cela veut dire

qu'au-delà d'apprendre un métier à ces personnes, il faut leur donner tous les outils nécessaires à l'administration d'une activité. Car, avoir une idée ce n'est pas avoir un projet. Il faut qu'on apprenne aux gens comment passer de l'idée au projet », a indiqué Guy-Maixent Mamiaka. Avant de rappeler: « avoir un projet ne veut pas dire qu'on est bon manager. Il faut donner les outils de gestion comptable, des stocks. Il y a un certain



Photo : SNN

Une vue des personnes vivant avec un handicap, bénéficiaires du projet.

nombre de modules qu'il nous faut donner à ces personnes. Contrairement à ce qui était fait avant, qui constituait juste à apprendre un métier », a-t-il relevé. C'est donc cette nouvelle approche qui sera expérimentée tout au long de cette formation. Y compris l'insistance sur la mise en place des modules de contrôle. Et donc, il ne sera plus question pour les autorités compétentes de laisser ensuite les gens

dans la rue, mais plutôt de les assister et s'assurer qu'ils sont véritablement sur la voie ou les y ramener si nécessaire. Des nouvelles orientations qui, pour le directeur général adjoint de la promotion et du développement des organes associatifs, Hugues Mbadinga « vont assurément dans le sens du développement du capital humain avec le renforcement des capacités opérationnelles de cette composante de la société ».

Vie des entreprises/Commémoration de la Sainte-Barbe à Comilog-Moanda

Plus de soixante agents honorés



Photo : R.H.A

Une récipiendaire recevant sa médaille d'or.

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Moanda/Gabon

Ils ont reçu des médailles du travail, une semaine après leurs collègues d'Owendo qui avaient eu droit aux mêmes honneurs dans le cadre de la Sainte-Barbe 2018.

DANS le cadre de la célébration de la Sainte-Barbe, patronne des mineurs, la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a procédé, jeudi dernier, à la traditionnelle remise des médailles du travail à 65 de ses agents de Moanda. Un des moments forts de la vie de l'entreprise qui consiste, chaque année à pareille période, à gratifier ses salariés ayant totalisé respectivement 10, 20 et 30 ans d'ancienneté dans l'entreprise. Pour cette édition 2018 qui compte 65 médaillés, ils étaient précisément 7 à



Photo : R.H.A

L'ensemble des médaillés autour de l'ADG de la Comilog.

recevoir la prestigieuse médaille d'or pour leurs 30 années de fidélité, 14 se sont vu épingler de l'argent pour 20 ans de service, et les 44 autres ont reçu le bronze pour 10 ans d'ancienneté. C'est le foyer Claude Villain de Moanda, qui a servi de cadre à ladite cérémonie, en présence des autorités politico-administratives du Haut-Ogooué qui ont fait le déplacement de la cité minière. S'adressant aux récipiendaires, l'administrateur directeur général de la filiale gabonaise du groupe Eramet, Hervé Montegu, leur a adressé ses félicitations, eux qui participent au rayonnement de cette entreprise vieille de plus de cinquante ans au Gabon. « Je tiens à leur témoigner à tous, au nom de l'ensemble des salariés de l'entreprise et du comité de direction, notre profonde

gratitude pour les 10, 20 et 30 années passées au sein de la Comilog », a relevé M. Montegu. Il leur a par ailleurs rappelé que cette distinction honorifique « symbolise la valeur sociale, morale du travail et son rôle comme facteur d'utilité collective ». L'ADG de la Comilog a également précisé aux heureux impétrants que les attentes sont multiples. « Ce que l'on attend de vous, c'est que vous puissiez servir de modèle pour les jeunes qui intègrent l'entreprise. Que vous puissiez transmettre vos connaissances, votre savoir-faire aux nouveaux. Que vous puissiez contribuer à l'enracinement d'une véritable culture de résultat qui permette à tout un chacun de s'épanouir par le travail. Que vous puissiez accompagner la déclinaison de l'ambition de Comilog à savoir être: l'opérateur de référence sur ses marchés,

l'entreprise la plus compétitive au monde dans ses métiers sans accidents de travail et en appliquant les meilleures pratiques environnementales, mobilisée pour l'épanouissement de tous ses salariés et attractive pour les meilleurs professionnels d'où qu'ils viennent, un acteur engagé du développement de la communauté au sein de laquelle il exerce son activité, créateur de valeur pour ses actionnaires ». Pour un des

médaillés d'or, cette gratification est le témoignage de sa participation à la gloire de la Comilog. « Je suis arrivé à Comilog très jeune. J'y ai fait toutes mes classes. J'ai vu les responsables se succéder, j'ai assisté et participé au rayonnement de cette boîte. Beaucoup d'autres ont commencé l'aventure avec moi et se sont éteints. C'est donc une grâce d'être honoré aujourd'hui » a-t-il témoigné.



L'BEK 2018